

Roches Massabielle, alors fermées et gardées, mais sur la rive droite du Gave, dans ces prairies où le foule se rassemble et priait, à l'abri des procès-verbaux et des vexations de la Police. Il était huit heures du soir. A peine l'enfant se fut-elle agenouillée et eut-elle commencé la récitation du chapelet, que la très sainte Mère de Jésus-Christ lui apparut. Le Gave, qui la séparait de la Grotte, avait en quelque sorte cessé d'exister aux yeux de l'extatique. Elle ne voyait devant elle que la Roche bénie, dont il lui semblait être aussi près qu'autrefois, et la Vierge Immaculée qui lui souriait doucement, comme pour confirmer tout le passé et illuminer tout l'avenir. Aucune parole ne sortit des lèvres divines. A un certain moment, Elle inclina la tête vers l'enfant, comme pour lui dire un " Au revoir " très lointain ou un adieu suprême. Puis, elle disparut et rentra dans les cieux. Ce fut la dix-huitième apparition : ce devait être la dernière.

La Vierge divine avait fondé son œuvre. Cette œuvre allait être aux prises avec la malice des hommes, leurs passions. Un drame nouveau allait commencer, plein de péripéties saisissantes.

Pour compléter ce récit, nous dirons qu'aujourd'hui, au dessus de la Grotte où s'est montrée la Ste. Vierge, s'élève une magnifique église en marbre, du coût de plus de 2,000,000 de francs, à laquelle le Pape a conféré le titre et les privilèges de basilique mineure. Cette basilique a été bâtie, malgré des oppositions et des entraves de toutes sortes que l'enfer n'a cessé de susciter pour faire manquer cette érection. Mais la volonté de Dieu était connue ; il fallait qu'elle reçût son accomplissement. " Je veux qu'on me bâtisse ici un sanctuaire. " avait dit la reine du Ciel à Bernadette. Et non seulement les habitants de Lourdes, mais les fidèles du monde entier ont ajouté foi aux paroles de la Voyante. Et de son côté, la mère de Dieu, sans se montrer visiblement comme à Bernadette, ne cesse de faire couler les faveurs d'en haut sur ses serviteurs qui vont implorer en ce lieu béni son assistance et sa protection. Les miracles, conversions extraordinaires, guérisons de maladies incurables, pèlerinages, concours comme on n'en avait jamais eu d'exemples, sont d'occurrence, pour ainsi dire journalière, à la grotte de l'apparition.

Mais ce n'est pas seulement à Lourdes, que la dame de l'apparition de Bernadette, l'Immaculée Conception, fait